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籲增地建屋 勉年輕人「上車」靠自己
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鄭家純昨日接受訪問時表示，普選方案通過與否關乎香港未
來的民主發展，而現時正值臨近方案表決的關鍵時刻，呼

籲立法會議員好好利用手上神聖一票，令香港更加民主，不要剝
削港人普選特首的機會。他形容，方案獲通過是「海闊天空」，
若被否決則是「前路不通」。

中央賦普選權應珍惜
他續說，英國政府以前也是「一人一票」挑選港督，但只是
「一個人的一票」、一個人作決定，而非如現在般有機會由500
萬人普選。他又指，中央政府將普選特首的權利賦予港人，值得
港人高興及珍惜，若方案被否決，政制原地踏步的責任就不在中
央，而是投反對票的議員。
鄭家純強調，全國人大常委會沒有可能撤回「8．31」決定，
大家應該放下成見，思考將來如何優化提委會，使其變得更民
主，但認為提委會現階段不能改變，因民主發展要循序漸進，不
能一步到位，而商界即使同意，中央也不會支持。
被問到提委會如何優化及優化程度，他認為現時較難判斷，要
根據香港往後的實際情況而定，而部分界別分組選出提委的公司
票轉為個人票是其中一種優化，但重點不在商界是否支持，決定
權在於中央。

「篩選」確保不搞對抗
對於反對派指「8．31」決定是「篩選」，鄭家純指出，篩選
是先後問題，最終都會得出一個結果：選出來的特首必定要愛國
愛港、不與中央對抗。他解釋，香港基本法清楚列明特首於選舉
後要由中央任命，若在沒有篩選下普選特首，最後選出來的卻被
中央認為是不愛國愛港、對抗中央，「你諗吓中央會唔會任命
呢？一定唔會。」

他認為，特區政府正努力工作，爭取普選方案獲通過，如周日
安排立法會議員與中央官員會面。他呼籲議員參與這難得的聚
會，但非要求撤回「8．31」決定，而是交流如何優化提委會。
對於方案獲通過的機會，他直言很難揣測，因自己不是政治人
物，也不是有票在手的議員。
近年多項數據顯示香港的競爭力正在削弱，鄭家純嘆道，香港

近年花太多精力在政治上，忽略了最切實、港人最關心的經濟和
民生問題，他認為無論方案通過與否，香港都應放下政治爭拗，
花多些時間在經濟、民生上。
對於普選方案若被否決後對經濟、民生的影響，他指很難預
測，但認為如果改善不了經濟、民生就「講乜都假」，若可改善
就會令政治爭拗慢慢消除。他不揣測方案若被否決後，中央會否
減少對港的優惠政策，但強調「政改歸政改」，中央仍會關注香
港、希望香港好。

批激進衝擊損港形象
反對普選方案的激進衝擊行為愈演愈烈，鄭家純批評行為令香

港蒙羞、形象轉差，更令港人很難面對國際社會，「樣樣嘢都唔
可以用暴力嘛，用暴力即係爛仔所為。」

香港文匯報訊（記者 朱朗文）2017年特首普選方

案即將在立法會表決，全國政協常委、新世界發展主

席鄭家純（純官）昨日形容，如方案獲通過，香港將

會「海闊天空」，若被否決，則是「前路不通」，呼

籲立法會議員不要剝削港人普選特首的機會。他又強

調，全國人大常委會「8．31」決定無可能撤回，香

港應思考將來如何優化提名委員會。他又指方案無論

通過與否，香港都應放下政治爭拗，花多些時間發展

經濟、改善民生。

香港文匯報訊（記者 朱朗文）全國政
協常委、新世界發展主席鄭家純當年因
出席梁振英（CY）當選特首的記者會，而
被視為「梁粉」。他昨日表示，特首梁
振英努力希望香港好，令港人安居樂業，
但礙於政治爭拗近年愈趨激烈，部分港
人將特區政府做的好事當成壞事，令梁
仿似被「綁住手腳」。他呼籲港人支持
特區政府依法施政。
鄭家純昨日被問到特首梁振英的表

現時，指自己很難評價，但相信特首
梁振英努力希望香港好，刺激經濟、
改善民生，令港人安居樂業。他認
為，部分香港人過於側重政改問題，
並因此影響對特區政府的立場，將好
事當作壞事反對，故特區政府許多政
策實施不了，也不能責怪梁，「綁住
手腳，佢點可以做到嘢呢？」他強

調，作為香港市民，應支持特區政府
依法施政。

政爭激烈 慘被當箭靶
鄭家純特別提到，特區政府多項政
策都在立法會遇到反對，如申請撥款
開設創新及科技局。他認為，這不是
特首梁振英與議員的關係問題，而是
因為政治爭拗近年愈趨激烈，令議員
與特區政府愈來愈對立，無奈「佢
（梁振英）係特首嘛，所以箭頭一定
係向佢。」
對於特首梁振英若競選連任會否繼

續支持，鄭家純指距離特首選舉尚餘
兩年，屆時才決定，又說至今沒有人
找他拉票。他又指很難揣測2017年特
首普選方案若被否決，對特首梁振英
競選連任是好事還是壞事。

香港樓價高企，港人「上車」難。
全國政協常委、新世界發展主席鄭家
純昨日認為，特區政府長遠要推出更
多土地，才能令樓市供求平衡，又指
集團會視乎市場需要推出更多細價單
位。他又勉勵年輕人「上車」要靠自
己，遠離政治爭拗，力求做好自己。

鄭家純昨日認為，最長遠、最健康
的房屋政策，是特區政府多推出土
地，令供求趨向平衡，並指過去「10
年8年」，土地供應短缺，導致現時
的局面，而特首梁振英有針對這方面
做事。

對於新世界發展會否推出更多細價
單位協助港人「上車」，他指要視乎
市場需要，市民需要什麼，發展商就
會供應什麼，而發展商會着重供求平
衡，希望單位售罊，「無人買的話點

消化？」他又說，當發展商一窩蜂推
出細價單位時，會令供應過剩，屆時
樓價下跌，他們就會轉為興建更多貴
價樓。

勿花太多時間爭拗
鄭家純又勉勵年輕人「上車」置業

要靠自己，不要花太多時間在政治爭
拗上，而是力求做好自己、向上爬
升，這才是最重要。

華人置業集團主席、青年事務委員
會主席劉鳴煒早前說過，若青年於月
儲500元或3,000元上選擇後者，自然
更易「上車」。被問到月儲3,000元
要多少年才能「上車」，
鄭家純笑言沒有統計，
「你問番講嘢嗰個啦！」
■香港文匯報記者朱朗文
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純官：港通過政改「海闊天空」
強調無可能撤回「8．31」籲放下爭拗致力經濟民生

■鄭家純形容，若政改方案獲通過，香港將會「海闊天空」，若
被否決則是「前路不通」。 劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）2017年特首普選方案表決進入倒數階
段，特區政府官員繼續馬不停蹄落區宣傳。政務司司長林鄭月娥昨日
到荃灣區爭取市民支持方案，有不少年輕人主動上前與她交流意見，
甚至爭相與她拍照留念，宣傳期間亦無遇到激進分子示威阻撓。
林鄭月娥昨午與政制及內地事務局副局長劉江華到荃灣宣傳普選方

案，在通往荃灣港鐵站的行人天橋上「嗌咪」，並向途人派發宣傳單
張及紀念品，盡力爭取市民支持通過方案。他們在現場宣傳超過1小
時，期間無遇上激進分子示威。
雖然當時正值午飯時間，但仍有不少市民主動上前與官員交流意

見，其中一名年輕女子及中年婦人經過時，更特意停下腳步，聆聽林
鄭月娥解釋普選方案，林鄭月娥提到，提名委員會中包含不同的代
表，以確保各界均衡參與。
不少途人在林鄭月娥宣傳期間，要求與她合照留念，當中更不乏年

輕面孔，甚至有家長特意帶2名小孩上前拍照。而林鄭月娥派發單張
時，許多市民都樂意地接過單張。

林鄭落區 年輕人爭合照交流

55%西醫挺普選「無意見」多變同意

田北辰：普選須循序漸進研究協會：挺通過方案市民增至64% 香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會最快下月表決
2017年特首普選方案，反對派至今仍聲言會綑綁否決。港
區全國人大代表、新民黨立法會議員田北辰接受本報訪問
時表示，倘實現特首普選，未來的特首候選人必須回應全
港市民要求優化普選制度的訴求，認為不肯承諾「視乎實
際情況啟動五步曲」的候選人，定無當選機會。他強調，
香港政制必須循序漸進發展，「沒有最好，只有不斷追求
更好。」
田北辰日前接受香港文匯報訪問時表示，反對派經常聲

稱特首普選「只得三個爛橙揀」，並不正確，因為一旦落
實普選，下屆特首候選人必須面對全港市民要求優化普選
制度的壓力：「如果有兩名特首候選人，一個話無啟動
『五步曲』的時間表，另一個話『視乎實際情況啟動』，
邊個會得到市民更多支持？」
他解釋，倘社會認為2017年特首普選候選人都是「好

嘢」，而非「爛橙」，要求優化普選制度的聲音自然較
少，「如果得小貓三四隻話要改，中央點解要改？這就是
中央不會承諾日後可優化的原因。」若情況相反，候選人
的政綱則必須交代如何進一步推動政制民主化，「他們就
會有壓力向中央反映，甚至爭取放鬆全國人大常委會『8．
31』決定。」
田北辰續說，若特首候選人屆時拒絕承諾爭取啟動「五

步曲」，「一定唔會選到（當選）」；至於「實際情況」
改變壓力有多大，田北辰說，這視乎特首候選人的質素、
政治光譜有多闊，倘普遍市民認為候選人是「有板有
眼」，重啟「N步曲」也不符「實際情況」。

促反對派把握會見京官機會
他強調，香港政改必須以循序漸進方式發展，不能一步

登天，正如中央於2007年訂立2017年特首普選路線圖，就
是按照循序漸進原則。他又指，目前「收貨的人多過唔收
貨」，促請反對派把握好本周日與中央官員會面的機會，
「這可能是政改表決前最後一次的轉彎位。」

香港文匯報訊（記者 連嘉妮）一直追蹤政改民
意的香港研究協會，昨日公布「市民對行政長官普
選方案的意見調查」的第二輪調查結果，顯示有
64%的受訪者認為立法會應該通過2017年特首普選
方案，較上一次調查增加 1個百分點；反對的為
28%，減少了1個百分點。香港研究協會負責人呼
籲，立法會議員應把握與中央官員會面的機會進行
富建設性的溝通，並要積極回應民意，切勿否決普
選方案。
最新一輪調查在本月15日至27日進行，期間收集

了2,103份問卷，回應率超過五成。對於「立法會應

該通過還是否決政府提交的普選方案」，有64%受訪
者表示支持，較上次增加1個百分點；認為否決的則
有28%，跌1個百分點；好難說、無所謂、無意見的
則共佔8%，與上次調查一樣。

77%促議員依主流民意投票
另外，調查結果亦顯示，有77%受訪者認為「當立

法會議員對政改的立場與多數民意相違背時，議員表
決普選方案時應該跟從多數民意」，較上次增加2個
百分點，回答「不應該」的僅12%，跌1個百分點；
其餘的佔11%。另外，有71%人認為，「否決普選方

案，並不能為香港爭取到更民主的特首普選」，較上
次增加2個百分點，認為能夠的人只有20%，跌1個百
分點。

近六成人不投票予否決方案者
至於其餘問題，例如「方案被否決誰會是輸家」，
最多人認為是「香港市民」，有48%；若「方案被否
決，誰應負上最大責任」，有47%人認為是「泛民主
派」；另外，有近六成人表示，若「『泛民主派』否
決方案，下次選舉不會再支持該否決方案的參選
人」，而仍然支持的則有22%。

香港文匯報訊（記者 關據
鈞）立法會醫學界議員梁家騮
聲稱業界民調不支持2017年特
首普選方案，香港西醫工會昨
日公布「行政長官普選辦法調
查問卷結果」指出，約55%業
界受訪者同意現有方案，方案
表決前夕，部分無意見的被訪
者更轉為同意。工會稍後會把
結果交予梁家騮和其他立法會
議員參考。
香港西醫工會於本月11日至

26日向1,550名會員發出問卷，
其中 166 人回覆，回覆率約
11%，跟去年11月的調查回覆率
接近。是次調查只就目前的普選

方案向會員提出一條問題：是否
同意2017年普選特首政改方案，
以了解會員意向。不過，今次屬
記名調查，西醫公會亦會就所有
回覆作電話核實，避免有會員因
事忙或其他原因以秘書或護士等
同事代填問卷。
結果顯示，54.82%受訪者表示

同意目前方案；不同意的有
37.95%；無意見的有7.23%。而
去年調查中，三者的比率分別為
51.22%、37.20%和11.58%，比
較兩者後發現，不少原本沒有意
見的被訪者，都改為同意。
該會會長楊超發醫生昨日在

記者會上指出，工會會將問卷
結果交予包括梁家騮在內的所
有立法會議員，以及特區政府
有關官員參考。■香港西醫工會昨公布業內的民調結果，楊超發醫生在記者會上發言。 關據鈞 攝

■有家長特意帶同小朋友與林鄭合照。 ■林鄭與劉江華昨午在荃灣港鐵站外「嗌咪」。


